



ANNEE 1997 - 1998  
Président Georges MOURETTE



# ROTARY CLUB DE PONTOISE

1660e DISTRICT

## BULLETIN DU CLUB

REUNION STATUTAIRE n° 12

du 28 octobre 1997

Président de séance : Georges MOURETTE

Invités : Olivier GRAFETIAUX invité de Jean-Claude MONTI  
Philippe ALIX invité de Hervé COUSIN

Absents excusés : Roger COTTARD, Jean-Claude MONTI, Bernard LECANU,  
Michel GABACH, Paul PARCILLIE, Frédéric FILLY.

Conférencier : Jean-François RIVEAU Président du ROTARY CLUB de l'Isle-Adam.

-----

### INFORMATIONS ROTARIENNES

Lettre du Président du ROTARY INTERNATIONAL

La lutte contre la violence en milieu urbain est établie comme un des domaines prioritaires du ROTARY.  
Nous aurons à poursuivre ou à entreprendre de nouvelles actions pour s'attaquer aux causes de cette violence.

*Rappel du colloque régional les 28 et 29 novembre 1997 en présence du Président du Rotary International.*

### PROGRAMME DE NOVEMBRE

Parking de la Foire Saint-Martin  
9-11-16 NOVEMBRE

**Le 10 novembre 1997 "AU PETIT JOURNAL ST MICHEL " à PARIS**  
Soirée Jazz avec Jacky MILLIET  
Téléphone pour réservation restaurant 01.43.26.28.59. Fax 01.43.54.30.17

**Le 25 novembre 1997**  
Les ROTARY CLUBS de TAVERNY, BEAUCHAMP et CERGY organisent

**DON DU SANG**  
**25 novembre 1997**  
à partir de 19 h.30  
Centre de Transfusion Sanguine à PONTOISE

Des informations complémentaires vous seront données à la réunion du 4 novembre prochain.

### **CONFERENCE " LES SOUS-MARINS NUCLEAIRES "**

*de notre Ami Jean-François RIVEAU*

Le 29 mars 1967 lancement du premier sous-marin nucléaire français "LE REDOUTABLE"  
Il n'a été opérationnel qu'en 1970.  
Il navigue à moins de 300 mètres, à une vitesse de 25 noeuds, son autonomie est quasiment illimitée (propulsion nucléaire) ..  
Poids 9000 tonnes  
longueur 130 mètres  
diamètre 10 mètres maxi

pour 130 mètres de long il faut compter 130 hommes d'équipage, alors qu'ils existent des "sous-marins attaque "qui font 70 mètres de long pour un équipage de 70 hommes

Sur les sous-marins classiques il n'y a habituellement qu'un équipage alors que sur les sous-marins nucléaires il y a 2 équipages car ils restent en mer 280 jours. L'équipage navigue 10 semaines et a 6 semaines de congés.

Les hommes d'équipage parmi lesquels il y a 15 officiers ne peuvent recevoir qu'un message par semaine émanant de leur famille comportant au maximum 21 mots, car qui dit "sous-marin" = discrétion. Sans dévoiler des secrets militaires, il faut savoir qu'actuellement la France a 2 sous-marins nucléaires en permanence en patrouille, principalement dans l'Atlantique car la portée des missiles étant très importante environ 7 à 800 km, la plupart des cibles pourraient être atteintes.

Notre Ami Jean-François RIVEAU nous a enthousiasmé du fait qu'en tant que "officier calcul" il a vraiment vécu à bord d'un sous-marin nucléaire et c'est avec une grande passion qu'il nous a tenu sous le charme.

### **RAPPEL**

Dès maintenant **retenez la date du 31 JANVIER 1998**, c'est la "**SOIREE DE L'AMITIE "**

Amitiés  
Frédéric ZANUCCHI